
 

 

     

 

 

                          校長：須藤 美香 Tel：0880-24-0006    

                                           

７月の生活目標：学級で考えましょう 
    福祉学習～４年生～ 
 

４年生では、総合的な学習の時間の探究課題を「福祉やそれに関わ

る人々」として、四万十町社会福祉協議会や宅老所「百花」さんの協

力を得ながら学習を進めていきます。 

６月１３日には、四万十町社会福祉協議会の芳野 直之様、平野 

まゆみ様に来ていただき「目の不自由な人や高齢者の人に自分たち

が何ができるかを考える」をめあてとして、学習や体験をしました。

「人それぞれ、人によって見え方が違うので、お手伝いの仕方が違

う」ことや「目が見えない時は言葉による情報がすごく大事。どうやったら

その人に分かってもらえるのかということが大切である」ことなどお話を聞

き、教具を付けて体験を行いました。 

体験後は、「どうしてもらったら怖くなかったか。目の不自由な人を連れて

いく時どんなことに気を付けたか」を話し合い、「具体的に想像できるように

言うことが大事だ」と分かりました。今後、宅老所「百花」さんとの交流な

ど年間を通じて、福祉についての学習を深めていきたいと思います。          水泳指導～全学年～  
低学年（１・２年生）中学年（３・４年生）高学年（５・６年生）へそれ

ぞれくぼかわスポーツクラブの竹内 浩子コーチをお呼びして、学年に応じ

た水泳指導をしていただきました。息継ぎのコツを掴んだり、バタ足が上

手になったり、平泳ぎのキックの仕方をマスターしたりと子ども達も自信

をつけたように思います。今年は、７月２６日が校内水泳大会です。学校

での水泳の授業も残り数回となりましたが、少しずつ泳力を伸ばしている

子ども達の姿を是非見に来ていただき、応援をよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

四万十町立東又小学校 

 

《めざす子ども像》 

○かしこい子 

○やさしい子 

○元気な子 

― 役に立つ喜びを知る子 ― 

令和４年７月７日（木） №１６ 



第 1回 東又の子どもを守る会    6月２０日（月）に、先日の「地域協働本部」に続き、今年度 1回目の会を開きました。この会

は、区長会長、民生委員、主任児童委員、保育所長、郵便局長、駐在、老人クラブ代表、クライン

ガルテンの代表、読み聞かせの代表、トピア２１の代表、ＰＴＡからは、顧問、会長、そして、学

校の校長、教頭で構成されています。今回は、学年長さんの参加もあり嬉しく思いました。話し合

いの結果、会長は昨年度に引き続き、地域コーディーネーターでもある石﨑 豊史さんになりまし

た。 

 始めに、設置要綱の確認、東又小学校の現状報告、昨年度の活動報告ならびに本年度の活動予定

についてお伝えしました。次に、子どもの安全見守り活動についての協議がなされました。 

  ビオトープについて 

   ●池の水の問題について 

ここ数年、池の水の循環が悪く、水流がない。昨年度よりポンプを 

修繕するなど、一定の策を試みたがあまり改善されていない。今後 

このままだと、ビオトープの生態系にも影響がでてくる。（希少種 

のトンボがいなくなる等）水流を確保するための抜本的な解決策 

が必要である。 

    

  子どもの安全見守り活動について 

   ●登下校について 

    ①下校の際、並列で通る自転車をよく見かける。パトカーが近づいた 

ら一列になるが、通り過ぎるとまた並列に戻っている。一度、窪川警察署のパトカーにイエロ 

ーカードを切られたことがあるので、気を付けてほしい。（駐在さんの話） 

    ②広い道路では並列で帰っている姿を見ることが多い。 

    ③子どもたちが帰りがけに集団でかたまっている場所がある。危ないことはしていないが、声 

をかけるようにしている。 

 

その他 

   ●２年生町探検について 

     今年度の 2 年生の質問のレベルが高かった。「アメリカまでどうやって郵便は届きますか。」

等、なかなか考えて質問を構えていて感心した。郵便局では、「手紙の書き方教室」も実施し

ており、声をかけていただいたら、担当者が手紙の書き方の出前教室を行います。（郵便局長

さん） 

   ●運動会について 

     大変盛り上がって良かった。宝つりも良かった。昼食の時間があり、帰ることになったが午後

の競技も見たかった。１１時頃に午前の競技が終わったので、午前中に競技を終わらせてもよ

かったのでは。 

     ⇒保護者の要望でお弁当を食べることになっていたことと、よさこいの衣装着用のため昼休

憩をはさんだ。 

   ●音楽劇について 

     音楽劇は子どもたちにとって大変いい経験になった。できたら自分たちも行きたかったが。 

     ⇒ステージの関係で観劇できるスペースが少なく、地域の方を呼べなかった。ケーブルテレ

ビで放送するので、ぜひ見ていただきたい。（６月２０日段階での話） 

 

   ※学校応援団について・・・お礼と募集 

 

 

 

募集：クラブ活動などに来てくださる方を募集しています。得意なこと、できること。な

んでも大歓迎です！地域の方でこんなことができる人を知っているよ！でもか

まいません。ぜひ、学校までお知らせください。待っています。 


